
Добрым имя Графского 
мебельного комбината было 
всегда. Ещё в те далёкие со-
ветские годы, когда на пред-
приятии выпускались самые 
обычные умывальники, а 
производство кухонных 
наборов только начинали 
осваивать, комбинат за-
служил авторитет как про-
изводитель качественной 
продукции. Чтобы «достать» 
графские кухонные наборы, 
приходилось дежурить в 
магазинах, записываться 
в очередь, ибо они из Граф-
ской отправлялись в основ-
ном на Украину, причём 
прежде всего в её западные 
области.

Алексей СОЛОВЬЁВ

Но грянули иные времена, со-
вершенно справедливо про-

званные «диким рынком». В страну 
никем и ничем не контролируемым 
потоком хлынули не только пре-
словутые «ножки Буша», не только 
алкогольные суррогаты и дешевый 
китайский ширпотреб, но и мебель. 
К тому же кто-то, оказавшись без 
работы, стал собирать мебель во 
всевозможных подвалах и гаражах, 
привлекая покупателей только 
одним – ценой.

Как сохранить предприятие в 
новых условиях? Как успешно идти 
вперед, причем идти уверенными 
шагами?

Ответ на эти непростые вопросы 
генеральный директор «Граф-

ской кухни» Валентин Степанов 
нашел в одной из заграничных 
командировок. Был он тогда в Ита-
лии, на престижной международ-
ной выставке мебели. И там вдруг с 
удивлением узнал, что знаменитый 
завод по производству знаменитых 
автомобилей Ferrari работает не на 
склад, а на конкретного заказчика. 
Их у завода – сотни и тысячи, тем 
не менее каждый автомобиль инди-
видуален и неповторим.

– Так надо работать и нам, – со-
брав коллектив после той поездки, 
изложил свой подход Валентин 

Алексеевич. – Работать не на склад, 
а на конкретного покупателя. С его 
запросами, интересами, вкусами, 
возможностями. Подсказывать, со-
ветовать и вместе с ним создавать 
то, что ему нужно. Индивидуальное 
и неповторимое.

Между прочим, флажок с эм-
блемой Ferrari и его девизом до 
сих пор хранится в кабинете ге-
нерального директора «Графской 
кухни». Но самое главное, что 
на предприятии на деле, строго 
и повседневно, следуют этому 
девизу. Выбрали, скажем, вы один 
из многочисленных наборов, что 
представлены в выставочных 
салонах и магазинах «Графской 
кухни», но вот цвет фасада вас не 
устраивает – не беда: цвет будет 
точь-в-точь такой, какой вы поже-
лаете. Кому-то понравился другой 
набор, но вот в размеры кухни он 
явно не впишется. Тоже не про-
блема: дизайнеры посоветуют, от 

какого стола или шкафчика лучше 
отказаться, а какой следует доба-
вить. А выехав на место и измерив 
площадь вашей кухни, помогут 
с пользой для дела рационально 
использовать буквально каждый 
её квадратный сантиметр.

– Не будем забывать о ментали-
тете русского человека, – говорит 
генеральный директор ООО «Граф-
ская кухня» Валентин Степанов. 
– На кухне мы не просто готовим 
пищу – тут мы обычно завтракаем, 
обедаем, ужинаем. Именно на кухне 
семья чаще всего собирается вся 
вместе. На кухне нередко встречаем 
гостей, отмечаем праздники. Так 
что кухня для нашего человека 
больше, чем просто кухня.

Еще больше, чем просто кухня 
– «Графская кухня». Ориенти-

руясь на конкретного покупателя, 
на предприятии сделали ставку 
еще и на высочайшее качество про-
дукции. Добиваться его помогает 

новейшее оборудование. Приоб-
ретенное в Германии, оно пилит, 
сверлит, фрезерует, производит об-
лицовку, выполняет многие другие 
операции, причем выполняет все с 
точностью до долей миллиметра. 
За компьютерами, управляющими 
станками, сидят специалисты с 
высшим образованием. Может, 
именно отсюда и начинается то 
знаменитое качество «Графской 
кухни», за которое её наборы удо-
стоены множества наград престиж-
ных международных выставок ме-
бели, а само предприятие двадцать 
(!) раз признавалось лауреатом 
смотра-конкурса «Сто лучших то-
варов России». Занесена «Графская 
кухня» и во Всероссийскую Книгу 
почета.

В настоящее время на «Графской 
кухне» разработано около 300 вари-
антов кухонных наборов различной 
ширины и высоты. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно с про-
яснениями, местами небольшой снег; ветер 
западный, 4-9 м/c; температура -9…-14.

23 января по области – переменная об-
лачность, местами небольшой снег; ветер 
юго-восточный, 6-11 м/c; температура ночью 
-16…-21, при значительной облачности - 12, 
днём -8…-13.

24 января по области – облачно с проясне-
ниями, ночью сильный снег, днём небольшие, 
местами умеренные осадки в виде снега, 
мокрого снега, дождя и мороси; ветер ночью 
юго-восточный, днём северный, 9-14 м/c; 
температура ночью -10…-15, днём -4…+1.

Сообщения подготовили  
Сергей Дорохов, валерий Казанов, анатолий хрУСталёв.

ВРемя ноВоСтей

оценили инвестпривлекательность
Воронежская область вошла в топ-20 регионов с максималь-

ным производственным потенциалом.
На основании результатов ежегодного исследования инвести-

ционной привлекательности регионов России агентство RAEX 
(РАЭКС-Аналитика) в пятницу, 18 января, опубликовало на своём 
сайте рейтинг регионов с максимальным финансовым потенциа-
лом. При его составлении аналитики опирались на данные Росстата 
и статистику федеральных ведомств. Инвестпривлекательность в 
рейтинге оценивается по двум параметрам – инвестиционному по-
тенциалу и интегральному риску. Первый показывает, какую долю 
регион занимает на общероссийском рынке, второй – какими могут 
быть для инвестора масштабы тех или иных проблем в регионе. 
Лидером рейтинга стала Москва. Вторую и третью строчки заняли 
Санкт-Петербург и Московская область.

назначение Дмитрия Проскурина
Губернатор Александр Гусев подписал Указ о назначении 

проректора Воронежского государственного технологического 
университета (ВГТУ) Дмитрия Проскурина 18 января 2019 года 
на должность руководителя департамента цифрового развития 
Воронежской области. 

Дмитрий Проскурин назначается на срок полномочий губер-
натора Александра Гусева. Отметим, что департамент цифрового 
развития региона – реформированная структура, созданная на 
базе департамента связи и массовых коммуникаций.

Домами культуры крепнут сёла
Воронежская область вошла в пятёрку лидеров по оснаще-

нию домов культуры.
По итогам 2018 года полностью выполнены все задачи по 

оснащению материально-технической базой домов культуры 
в надлежащие сроки и по этим показателям область вошла в 
пятёрку регионов-лидеров. Об этом сообщила заместитель мини-
стра культуры РФ Ольга Ярилова на селекторном совещании с 
субъектами Российской Федерации по реализации федерального 
проекта «Культура малой родины». В этом году для участия в 
нацпроекте «Культура» Министерством культуры РФ в Воро-
нежской области определены дома культуры в сёлах Добрино 
Лискинского района, Лопатки Рамонского района и Воронцовка 
Павловского района. На этих объектах при участии федерального 
бюджета запланирован капитальный ремонт. Также продолжится 
строительство Культурно-досугового центра в посёлке Нижний 
Кисляй Бутурлиновского района.

ведут борьбу с наркотиками 
В Воронежской области в 2018 году выявлено 298 очагов про-

израстания конопли и мака, уничтожено более тринадцати тонн 
растений. Об этом сообщил начальник Главного управления 
МВД РФ по Воронежской области Михаил Бородин на еже-
недельном совещании у главы региона Александра Гусева 

Одним из эффективных способов борьбы с распространением 
наркотических средств по региону руководитель ведомства назвал 
межведомственное взаимодействие, в частности, с управлениями 
ФСБ и СКР. Так, благодаря такому сотрудничеству в прошлом 
году удалось пресечь деятельность двух преступных сообществ, 
которые занимались сбытом синтетических наркотиков на терри-
тории десяти субъектов страны. Задержаны 32 человека. Михаил 
Бородин подчеркнул, что наиболее часто в качестве транзита 
наркотических средств используется трасса М-4 «Дон». С не-
легальным ввозом запрещенных средств на территорию области 
борются с помощью профилактических осмотров автомобилей 
на постах ДПС.

Стал известен проектировщик  
Дома анимации 

В Доме архитектора подвели итоги открытого конкурса на 
проект Дома анимации Воронежской области, в который к 
2021 году планирует переехать анимационная студия Wizart 
Animation.

Первое место и 300 тысяч рублей получила Studio-22 местного 
архитектора Антона Скупченко, информирует  kommersant.ru. 
Она же будет разрабатывать проектно-сметную документацию 
объекта. Его концепция определена как замок Снежной королевы, 
персонажа одноименной успешной франшизы Wizart Animation. 
Дом анимации должен быть возведен на 0,4 гектара в центре Во-
ронежа. Студия рассчитывает потратить на его строительство 
около 300 миллионов рублей. 

заболевшие сальмонеллёзом  
ели шаурму

На днях зарегистрирована групповая заболеваемость саль-
монеллёзом среди населения Воронежа. 

Сальмонеллёз – это острая кишечная инфекция животных 
и человека, вызываемая сальмонеллами. Все заболевшие свя-
зывают свое заболевание с употреблением шаурмы в общепите 
ИП Шарипов. Специалисты Управления Роспотребнадзора по 
Воронежской области незамедлительно провели санитарно-
эпидемиологическое расследование. По его результатам составлен 
протокол о временном запрете деятельности ИП Шарипов. 

ЭкологИя

Бронза – у цирковой 
четвёрки из Воронежа

новая волна неприятно-
го запаха, накрывшая 
левобережную часть 
областного центра, стала 
предметом серьёзного 
разговора в правитель-
стве воронежской  
области.

Валентин петрОВ

Основной темой, обсуж-
давшейся на совещании, стал 
вопрос функционирования 
очистных сооружений ООО 
«Левобережные очистные 
сооружения» (ЛОС), а также 
меры, которые предприятие 
принимает по обеспечению 
нормативной очистки сточных 
вод. 

Учредитель ООО «ЛОС» 
Александр Тюрин рассказал 
об инвестиционной программе 
предприятия, в частности, о 
мероприятиях, намеченных на 
2019 год. По его словам, в ны-
нешнем году на Левобережных 
очистных сооружениях будет 
построен цех обезвоживания 
осадка, что позволит сократить 
площадь иловых карт с 20 
гектаров до 0,2 гектара, и это, 
в свою очередь, положительно 
отразится на экологической 
обстановке. Прорабатываются 
также краткосрочные решения 
проблемы неприятного запаха 
на территории части Воронежа 
на время строительства ново-
го цеха, например, в весенний 
период. 

Александр Тюрин доложил 
и о причине новой волны не-
приятного запаха в левобереж-
ной части областного центра: 
была допущена ошибка при 
прогнозировании загружен-
ности технологических линий 
в период их поочередного 
отключения в рамках рекон-
струкции сетей. В итоге режим 
переключения линий повлёк 
за собой ухудшение качества 
очистки сточных вод. Помимо 
того, часть вины ложится на 
предпринимателей, которые 
устраивают так называемые 
«залповые сбросы» – несанк-
ционированные сливы в ка-
нализационные сети Вороне-
жа, значительно ухудшающие 
состояние сточных вод «на 
входе». Генеральный директор 
ООО «РВК-Воронеж» Олег 
Николаенко также пожало-
вался на подобные нарушения 
и со стороны некоторых пред-
приятий. 

– Ситуация сейчас остаётся 
ненормальной, и её исправле-
нием нужно заняться в приори-
тетном порядке. Строительство 
цеха – это хорошо, но проблему 
неприятного запаха нужно 
решить незамедлительно и не 
допустить повторения произо-
шедшего, – заявил Александр 
Гусев по итогам обсуждения. 

Губернатор дал поручение 
всем заинтересованным сто-
ронам совместно разработать 
комплекс технических меро-
приятий по решению эколо-
гической проблемы и пред-
ставить их на рассмотрение, 
а также проработать возмож-
ность совместной с правоохра-
нительными органами работы 
по борьбе с несанкционирован-
ными сливами. 

«Залп»  
по сбросам

Василий ЧернОуСОВ 

В этом году более 150 арти-
стов из пятнадцати стран мира 
собрались в знаменитом цирке 
в Фонвье, чтобы побороться 
за самые престижные призы 
в мире циркового искусства. 
Обладателями бронзового 
приза стала акробатическая 
четвёрка воронежцев – Родион 

Прилепин, Артём Дегтерёв, 
Руслан Махмудов, Артём Вол-
ков. Стоит отметить, что это 
уже не первая международная 
награда квартета под руко-
водством Прилепина. Так, в 
феврале 2017 года акробаты из 
Воронежа выиграли на шестом 
международном цирковом 
фестивале «Золотой слон» в 
Испании.

«Горячая линия»  
по качеству молока

В Воронежской области 
с 21 января по 4 февраля 
действует «горячая линия»  
по качеству и безопасности 
молочной продукции.

«Горячую линию» открыло 
Управление Роспотребнадзо-
ра по Воронежской области. 
Теперь граждане и предпри-
ниматели в рабочие дни с 
10.00 до 17.00 (перерыв с 12.00 
до 12.45) могут позвонить 
по бесплатному телефону: 
8-800-700-92-84 и получить 
консультации специалистов по 
вопросам нормативных требо-
ваний к молочным продуктам, 
рекомендаций по выбору про-
дуктов питания, подачи обра-
щения в случае обнаружения 
некачественного продукта в 
магазине и т. п.

наталья СтолПовСКая.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 22 по 24 яеваря:

23, среда (пик с 9 до 24 часов).

по данным www.gismeteo.ru

воронежцев отметили наградами на 43-м междуна-
родном цирковом фестивале в Монте-Карло. 
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На арене – артисты цирка из Воронежа.

Валерий иВАнОВ

– Это вопрос принципи-
альный. Мы договорились на 
одном из заседаний област-
ного правительства, что все 
отраслевые руководители и 
главы районных администра-
ций как показатель эффек-
тивности своей работы будут 
нам доводить темпы роста 
заработной платы. Субсиди-
руемые нами предприятия 
должны установить разумный 
размер заработной платы, – 
сказал глава региона.

По основному вопросу на 
совещании выступил заме-
ститель председателя прави-
тельства Воронежской об-
ласти Виктор Логвинов. В 
частности, он доложил, что 
по объему производства про-
дукции сельского хозяйства 

в стоимостном выражении 
Воронежская область вхо-
дит в пятерку крупнейших 
регионов-производителей 
Российской Федерации. В 
2018 году объем производства 
сельхозпродукции, по предва-
рительным данным, составил 
около 200 млрд. рублей в те-
кущих ценах. Положительная 
динамика, несмотря на небла-
гоприятные погодные условия 
года, обеспечена устойчивыми 
темпами роста в отрасли жи-
вотноводства. По предвари-
тельным данным, 92 процента 
сельхозпредприятий завер-
шили год с положительным 
финансовым результатом.

Отмечено, что по объёму 
господдержки Воронежская 
область – в числе лидеров 
среди регионов России. С учё-
том дополнительных средств, 

направленных в регион в 
конце декабря, в 2018 году из 
федерального бюджета полу-
чено 8 млрд. 485 млн. рублей. 
Таким образом, Воронежская 
область заняла по этому по-
казателю вторую позицию в 
стране. На обеспечение софи-
нансирования из областного 
бюджета выделен 1 млрд. 911 
млн. рублей (это третье место 
в Российской Федерации и 
первое в ЦФО). В 2018 году 
государственная поддержка 
осуществлялась по 28 направ-
лениям субсидирования. 

Одним из нововведений, 
по словам докладчика, явля-
ется применение механизма 
льготного кредитования, при 
котором сельскохозяйственные 
товаропроизводители и органи-
зации АПК могут получить кре-
дит под льготную процентную 
ставку до пяти процентов го-
довых. Возмещение кредитной 
организации недополученных 
доходов происходит напрямую 
из федерального бюджета в 
размере ключевой ставки Банка 
России. По данному направ-
лению господдержки заклю-
чен 901 кредитный договор на  
65 млрд. 175 млн. рублей кре-
дитных средств.

Вместе с тем, как пояснил 
Виктор Логвинов, по инве-
стиционным кредитам на 
развитие растениеводства, 
животноводства, мясного и 
молочного скотоводства, по-
лученным до 1 января 2017 
года, сохранён механизм 
предоставления субсидий по 
старой схеме.

Об основных подходах к 
государственной поддержке 
развития АПК на 2019 год с 
учетом предложений членов 
Совета по развитию агро-
промышленного комплекса 
области участников заседания 
проинформировала замести-
тель руководителя депар-
тамента аграрной политики 
Светлана Петрова. 

Она сообщила, что в целом 
в 2019 году на поддержку 
аграриев Воронежской об-
ласти планируется направить  
7 млрд. 533 млн. рублей, в том 
числе 5 млрд. 65 млн. рублей 
из федерального бюджета и  
2 млрд. 469 млн. рублей из 
областного.

Светлана Петрова отмети-
ла, что в рамках несвязанной 
поддержки субсидии в разме-
ре 10 млн. рублей из областно-
го бюджета будут направлены 

на реализацию поручений 
губернатора в сфере развития 
органического земледелия и 
производства органической 
продукции. В частности, под-
готовлен и проходит согла-
сования в органах исполни-
тельной власти Порядок на 
возмещение 100 процентов 
затрат на сертификацию орга-
нического производства и 50 
процентов затрат на приобре-
тение и внесение препаратов, 
разрешенных в органическом 
сельском хозяйстве.

Разработана подпрограмма 
по созданию предприятий по 
глубокой переработке зерна 
«Развитие пищевой и перера-
батывающей промышленно-
сти Воронежской области», в 
рамках которой из областного 
бюджета выделено 750 млн. 
рублей на поддержку тех, кто 
будет осуществлять новое 
строительство предприятий 
по переработке.

В рамках заседания губер-
натор озвучил новое кадро-
вое решение, сообщив, что 
на должность руководителя 
департамента аграрной по-
литики в ближайшее время 
планируется назначить Алек-
сея Сапронова. 

От разумной зарплаты  
до рационального земледелия
АпК | Губернатор Александр Гусев поручил проанализировать уровень оплаты труда  
на предприятиях агропромышленного комплекса
Этот вопрос был поднят на совещании, где обсуж-
дались предварительные результаты финансово-
экономической деятельности в аПК региона за 
прошлый год и основные подходы к господдержке 
данной сферы на 2019 год. Губернатор александр 
Гусев подчеркнул, что какой бы интересной работа 
в поле ни была, туда скоро ни молодёжь, ни пожи-
лые люди, ни среднего возраста не пойдут, если 
будет низкая зарплата. 

Пять нолей  
«Графской кухни»

Экономика | Ориентация на конкретного потребителя с его индивидуальными запросами 
и вкусами и ставка на высочайшее качество позволили расположенному под Воронежем 

предприятию завоевать не только российское, но и международное признание

У «Графской кухни» – десятки престижных российских и международных наград.
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Новый элеватор в Кантемировском районе 
построен по современным технологиям.

В России с 1 января 
2019 года заработала 
новая система 
обращения с твёрдыми 
коммунальными 
отходами (ТКО). В её 
рамках контроль над 
рынком обращения 
с отходами перейдёт 
от множества 
разрозненных компаний 
к крупным региональным 
операторам. 

Валерий КазаноВ

О нюансах перехода на 
новую систему обращения с 
ТКО, о том, как она отразится 
на кошельках воронежцев, 
рассказала руководитель об-
ластного департамента ЖКХ 
и энергетики Галина Смирнова 
на пресс-конференции, состо-
явшейся 17 января. 

Ключевое звено  
реформы

Так называемая «мусорная 
реформа» призвана перестро-
ить весь алгоритм сбора и ути-
лизации отходов и улучшить 
экологическую обстановку. 
Цели ставятся амбициозные: в 
ближайшие годы планируется 
ликвидировать многочислен-
ные несанкционированные 
свалки, не допустить появле-
ния новых, создать необходи-
мые условия для переработки, а 
в будущем – уменьшить объём 
захоронения отходов.

– Сразу же хочу сказать, 
что это не региональный, а 
федеральный проект, – под-
черкнула Галина Смирнова. – В 
своё время был принят Закон 
«Об отходах производства и 
потребления», которым введено 
новое понятие – твёрдые комму-
нальные отходы. Сама же услуга 
по вывозу ТКО стала комму-
нальной. Ранее такой услуги в 
законодательном понятии не 
существовало. Как правило, 
жильцы многоквартирных до-
мов оплачивали её в составе 
жилищной услуги и посмотреть, 
сколько они платят за вывоз 
мусора, не могли. Начиная с 1 
января 2019 года, такая услуга 
выделена в отдельную строку и 

подлежит государственному ре-
гулированию. Тариф по вывозу 
ТКО устанавливает регулятор. 
В нашем случае – управление 
по государственному регулиро-
ванию тарифов Воронежской 
области.

В рамках подготовки к но-
вой системе работы была разра-
ботана территориальная схема 
по обращению с отходами. В 
неё вошли восемь межмуници-
пальных кластеров, в которые 
сгруппировали все районы 
области. Ключевым звеном 
системы станут региональные 
операторы, под контроль кото-
рых переходит весь комплекс 
обращения с отходами: начиная 
от сбора и транспортировки и 
заканчивая обезвреживанием, 
захоронением.

Галина Смирнова напом-
нила, что с нового года в Во-
ронежской области в рамках 
реформы начал работу только 
один региональный оператор 
ОАО «Экотехнологии», вы-
бранный по конкурсу летом 
2017 года. Компания обслу-
живает воронежский кластер, 
куда входят города Воронеж 
и Нововоронеж, Каширский, 
Нижнедевицкий, Новоусман-
ский, Рамонский, Репьёвский, 
Семилукский и Хохольский 
районы.

– Воронежский межмуни-
ципальный кластер оказался 
наиболее подготовленным – на 
его территории достаточное ко-
личество лицензированных по-
лигонов. В районах, вошедших 
в состав остальных кластеров, 
другая ситуация. Учитывая 
заполненность имеющихся по-
лигонов и большое транспорт-
ное плечо доставки мусора на 

другие полигоны, новый тариф 
получился бы для жителей этих 
районов слишком высоким. 
Пока в области не построят 
дополнительные полигоны или 
в рамках федерального законо-
дательства не определят другие 
места для размещения мусора, 
в остальных семи кластерах, 

кроме воронежского, ничего не 
изменится, – рассказала Галина 
Смирнова.

Управление по государствен-
ному регулированию тарифов 
установило тариф на услугу 
регионального оператора воро-
нежского межмуниципального 
кластера ОАО «Экотехноло-
гии» в размере 591 рубль 14 
копеек за кубометр отходов от 
населения, или около 165 ру-
блей в месяц с человека. Также 
утверждён и норматив накопле-
ния отходов (3,35 кубометра для 
жителя многоквартирного дома 
и 3,2 кубометра для частного 
сектора), ранее внесённый в 
территориальную схему.

Тариф примут  
без НДС

Квитанции с новыми рас-
четами придут воронежским 
собственникам уже в феврале. 
До этого все платили за мусор, 
исходя из квадратных метров 
жилой площади. Теперь вво-
дится другой порядок, вроде 
бы более справедливый.

– Как уже было сказано, 
раньше мы оплачивали эту 
услугу в составе жилищных 
услуг, и она зависела от пло-
щади квартиры. Но поскольку 
мусор образуют не квадратные 
метры, а люди, принято реше-

ние распределять платежи на 
физических лиц. Платёжка 
будет зависеть от того, сколько 
людей проживает в квартире, – 
пояснила Галина Смирнова.

Первое время платежи бу-
дут начисляться по количеству 
людей, зарегистрированных в 
квартире. Потом управляющие 

компании должны будут за-
няться уточнением количества 
людей, реально проживаю-
щих в обслуживаемых домах. 
Управляющие компании уже 
начали заключать с региональ-
ным оператором ОАО «Эко-
технологии» соответствующие 
договоры на предоставление 
точной информации. 

Понимая, к чему может при-
вести серьёзный рост платы за 
коммунальные услуги, ещё в 
конце прошлого года губерна-
тор Александр Гусев заявил, что 
предпримет все усилия, чтобы 
сделать рост тарифа наименее 
болезненным для населения. 
Снижение стоимости услуги 
власти планируют добиться 
за счёт исключения из неё на-
лога на добавленную стоимость 
(НДС), который составляет с 
начала года 20 процентов.

В региональном правитель-
стве сочли, что уменьшение 
платы населения на сумму НДС 
может быть эффективным спо-
собом сгладить рост плате жа, и 
разработали схему, по ко торой 
НДС будет компенсиро ваться 
региональному операто ру за 
счет средств областного бюд-
жета. На эти цели в казне за-
ложено 350 миллионов рублей. 
Таким образом, платёж с каж-
дого жильца квартиры составит 
чуть более 100 рублей, а не 165 
рублей.

Как сообщила Галина Смир-
нова, уже подготовлен соот-
ветствующий законопроект, 
который рассмотрит областная 
Дума в январе. Благодаря это-
му законопроекту и удастся 
снизить размер платы для 
жителей. Причём эта мера 
временная.

– Если закон об исклю-
чении НДС будет принят на 
федеральном уровне, то наш 
региональный потеряет свою 
актуальность. На федеральном 
уровне предстоит принять 
ещё ряд нормативных актов. 
Поэтому компенсация за счет 
бюджета предусмотрена только 
на переходный период, – пояс-
нила Галина Смирнова. 

Глава департамента доба-
вила, что в течение шести 
месяцев предстоит посчитать 
фактический объём накопле-
ния отходов. Так как большая 
часть жителей будет оплачи-
вать услугу по нормативу, а 
не по фактическому объёму 
собранного с дома мусора, 
региональный оператор будет 
нести расходы. Компенсация 
выпадающих расходов также 
предусмотрена в областном 
бюджете.

Галина Смирнова отметила, 
что жители многоквартирных 
домов или частного сектора 
могут принять решение об 
оплате не по нормативу, а по 
фактическому объему вывоза 
мусора. Соответственно под-
счеты будут вести управляю-
щие компании или уличкомы. 
Более того, жители домов, 
в которых уже установлены 
отдельные контейнеры для 
пластика, будут тратить мень-
ше, так как плата за отходы, 
направляемые на переработку, 
взиматься не будет. 

– Систему раздельного сбо-
ра отходов в воронежском 
кластере начали внедрять уже 
в январе. Договоры на диффе-
ренцированный вывоз уже за-
ключили 28 УК. С остальными 
управляющими компаниями 
проводится работа. Пока речь 
идет только о пластике. В пер-
спективе отдельные контейне-
ры появятся для стекла. Сейчас 
разрабатывается дорожная кар-
та этой системы, – рассказала 
Галина Смирнова. 

По словам главы департа-
мента, раздельный сбор мусора 
выгоден не только в экологи-
ческом смысле, но и в эконо-
мическом.

– Без материальной сти-
муляции только очень ответ-
ственные люди будут сортиро-
вать мусор. Если же воронежцы 
поймут, что, складывая пластик 
и стекло в отдельную тару, они 
будут платить за вывоз мусора 
меньше, этот процесс пойдёт 
быстрее, – отметила Галина 
Смирнова.

Тариф станет меньше
ЖКХ | Региональные власти нашли возможность уменьшить тариф за вывоз мусора  
за счёт исключения из него налога на добавленную стоимость (НДС)

Галина Смирнова.
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Это единственное предпри-
ятие в стране, которое произво-
дит полный комплекс фасадов 
для изготовления кухонь – из 
массива, из МДФ в эмалях, с 
применением акрила, пластика, 
алюминия, камня, стекла. Для 
изготовления столешниц все 
активнее применяется такой 
инновационный материал, 
как акриловый камень. Он 
отличается высокой механи-
ческой прочностью, устойчи-
востью к воздействию влаги 
и ультрафиолетовых лучей. 
Фирменный стиль «Графская 
кухня» – разнообразие фа-
садов, закругленные линии, 
изящная и надежная фурни-
тура, высокофункциональные 
комплектующие, современная 
встраиваемая техника.

О том, что удалось сделать 
за четверть века работы 

по принципу Ferrari, и шел 
большой разговор на большом 
собрании в «Графской кухне», 
прошедшем в минувшее вос-
кресенье. На него собрались 
все, от кого зависит каждо-
дневная безупречная работа 
предприятия – инженеры, 
операторы, дизайнеры, ком-
плектовщики. Приехали также 
и представители разветвлен-
ной дилерской сети – наборы 
«Графской кухни» пользуются 
всё большей популярностью 
не только в Воронеже и райо-
нах области, но и в Липецке, 
Белгороде, Брянске, Волго-
граде, Казани, Калуге, Кирове, 
Москве и Подмосковье, Санкт-
Петербурге, многих других 
регионах России.

Эта встреча совпала с дру-
гим, не менее ярким событием: 
ровно пятьдесят лет назад, 
таким же морозным январским 
днем, молоденьким инжене-
ром на Графский мебельный 
комбинат пришел выпускник 
Воронежского ЛТИ Валентин 
Степанов. Пройдя затем все 
ступени служебной лестни-
цы, он уже много лет стоит у 

руля «Графской кухни». Энер-
гичный, целеустремленный, 
Валентин Алексеевич всегда 
в поиске тех новшеств и ре-
шений, которые позволяют 
предприятию оставаться на 
высоте.

– Не надо обо мне говорить, 
– переключает разговор на 
другие и, как он считает, более 
важные темы, генеральный 
директор. – Давайте лучше 
пристальнее посмотрим на то, 
как внедрить принцип «Пяти 
нолей», которые исповедуют 
на многих японских пред-
приятиях, в том числе и на 
«Тойоте».

«Пять нолей» – это умение 
выпускать абсолютно всю про-
дукцию без брака, даже без 
какого-либо на него намека. 
Ноль первый – никогда не 
принимай от смежника брако-
ванную продукцию. Ноль вто-
рой – не создавай условия для 
появления брака в своей рабо-
те. Ноль третий – никогда не 
передавай бракованное изделие 
на следующую операцию. Ноль 
четвертый – твердо следуй 
стандартам, установленным 
на предприятии. Не согласен с 
ними, есть рациональные пред-

ложения – вноси их, обсуж-
дай, но до принятия решения 
стандарты незыблемы. Ноль 
пятый – никогда не повторяй 
своих ошибок.

– Я знаю, что вы уже до-
статочно последовательно ра-
ботаете по этим правилам, – 
отметил, выступая на встрече, 
представитель Министерства 
промышленности и торгов-
ли Российской Федерации 
Владимир Корнеев. – А опыт, 
накопленный вами, с успехом 
можно использовать и на мно-
гих других предприятиях.

В нынешнем году «Графской 
кухне» исполняется 95 лет. 

Дата достаточно солидная. 
Но на встрече в воскресенье в 
качестве приоритетной была 
названа другая, более яркая 
и броская – столетие. Нет со-
мнений в том, что освоенный 
принцип Ferrari и осваиваемое 
сегодня правило «Пяти нолей», 
атмосфера постоянного поиска 
и постоянной неуспокоенно-
сти на достигнутом позволят 
«Графской кухне» достойно 
встретить яркий юбилей и 
уверенно шагнуть во второе 
столетие своей истории.

Пять нолей  
«Графской кухни»

В тему 
Генеральному директору ООО «Графская кухня»  
Валентину Алексеевичу СтепАнОВу

Уважаемый Валентин Алексеевич!
Искренне рады приветствовать Вас по случаю Вашего дня 

рождения и полувекового юбилея Вашей работы на пред-
приятии. Пройдя на нем большую школу и встав затем во главе 
коллектива, Вы не просто сохранили предприятие, но и придали 
ему динамичное, устойчивое развитие. Сегодня «Графская 
кухня» по праву считается одним из ведущих производителей 
кухонной мебели в России, а её продукция заслужила огром-
ную популярность в различных регионах страны. И за всем 
этим стоят Ваши мудрость и жизненная энергия, Ваши поиск 
и целеустремленность.

Лидером быть нелегко. Нужно не просто грамотно отвечать 
на запросы времени, но и уметь их опережать. Верим, что Вам, 
всему Вашему коллективу это будет удаваться и впредь. Креп-
кого Вам здоровья, уважаемый Валентин Алексеевич, неувя-
даемого долголетия, успехов в достижении поставленных целей.  
Мы – с Вами!

Друзья, коллеги, единомышленники.

Окропили воинов святой водой
Бойцы специального отряда быстрого реагирования войск 
национальной гвардии Воронежской области отправились в 
очередную в командировку в Северо-Кавказский регион.

С напутственными словами перед сотрудниками СОБРа 
выступил начальник Управления Росгвардии по Воронеж-
ской области полковник полиции Александр Клименко. По 
благословению главы Воронежской митрополии, митрополита 
Воронежского и Лискинского Сергия руководитель епархи-
ального отдела по взаимодействию с правоохранительными 
органами священник Алексий Кузьминов совершил молебен и 
благословил каждого бойца на ратную службу. После богос-
лужения священник благословил присутствующих и окропил 
святой водой, а затем раздал «Молитвословы православного 
воина» и вручил каждому икону Божией Матери, сообщает 
пресс-служба Воронежской епархии. 

На сколько увеличились пенсии в регионе
Страховые пенсии с января текущего года для неработающих 
пенсионеров проиндексированы на 7,05 процента.

Стоимость одного пенсионного коэффициента после 
индексации установлена в размере 87 рублей 24 копейки, 
а размер фиксированной выплаты с 1 января составляет 
5334 рубля 19 копеек. Для каждого пенсионера размер 
индексации индивидуален и зависит от установленного 
размера пенсии. В Воронежской области средний размер 
увеличения пенсий составил 985 рублей 13 копеек. С 1 
января нынешнего года дополнительная прибавка к пенсии 
установлена неработающим пенсионерам, имеющим 30-
летний стаж работы в сельском хозяйстве и проживающим 
в сельской местности. Размер установленного повышения 
равен 25 процентам от нового размера фиксированной вы-
платы к соответствующей страховой пенсии по старости 
или к страховой пенсии по инвалидности. В Воронежской 
области таким правом уже воспользовались 33737 получа-
телей пенсий, сообщает pfrf.ru.

В Курбатово станет светлей
В посёлке Курбатово Нижнедевицкого района продолжается 
монтаж современной осветительной системы.

Все необходимые материалы администрация Курбатов-
ского поселения закупила в конце прошлого года. Тогда же 
был освещен переулок Кооперативный. Нынче на улице 
Гагарина электромонтёры уложили самонесущий изо-
лированный провод (СИП) протяженностью 800 метров 
на существующие электроопоры, закрепили консольные 
светильники. Затем работы продолжатся на улице Школь-
ной. Здесь проложат два километра СИПа и оборудуют 25 
светильников. Также фонари появятся на примыкающих 
переулках. Освещены будут и выезды в сторону соседних 
сел Верхнее Турово и Андреевка. 

Осуждённые изготовили и подарили икону
В канун праздника Крещения исправительную колонию №8 
в Россоши посетил епископ Россошанский и Острогожский 
Андрей. Правящий архиерей отслужил молебен в храме 
исправительного учреждения, на котором присутствовали 
сотрудники и осуждённые.

После службы священнослужитель побеседовал с осуж-
дёнными – членами православной общины и ответил на их 
вопросы. В частности, епископ Андрей акцентировал внима-
ние осуждённых на том, что центрами праздника Крещения 
являются храмы, а главным в крещенскую ночь считаются 
молитва, причастие и исповедь, а не купание в проруби или 
купели. Православная община учреждения во главе с отцом 
Виктором Семеновым подарила правящему архиерею цветы 
и икону Апостола Андрея, изготовленную руками осуждён-
ных. А исправительную колонию №2 Воронежа посетили 
воспитанники духовной семинарии. Они выступили перед 
сотрудниками и осуждёнными с концертной программой, 
посвящённой рождественским праздникам и празднику Кре-
щения, сообщает 36.fsin.su.

О будущей пенсии –  
на уроках, в книгах и на сайте
Свыше двенадцати тысяч учащихся в Воронежской области 
ознакомились с основами пенсионной грамотности в 2018 году.

Всероссийская кампания «Повышение пенсионной и соци-
альной грамотности среди учащейся молодёжи России» прово-
дится Пенсионным фондом ежегодно с 2011 года. 25 сентября 
прошлого года в Отделении Пенсионного фонда по Воронеж-
ской области был дан старт информационно-разъяснительной 
кампании – прошёл Единый день пенсионной грамотности. В 
этот день во всех территориальных управлениях Пенсионного 
фонда прошли Дни открытых дверей для старшеклассников 
школ, учащихся вузов и ссузов. С сентября по декабрь 2018 
года сотрудники Пенсионного фонда в Воронеже и районах 
области провели более 500 уроков и лекций пенсионной 
грамотности в 463 школах и в 46 высших и средних учебных 
заведениях. В результате с основами пенсионной грамотности 
ознакомились свыше двенадцати тысяч школьников и студен-
тов Воронежской области.

В 2018 году Пенсионный фонд России, реализуя про-
грамму повышения пенсионной и социальной грамотности, 
доработал и выпустил новое издание учебного пособия «Всё 
о будущей пенсии: для учёбы и жизни», а также запустил 
интерактивный обучающий сайт «Школьникам о пенсии», 
сообщает pfrf.ru.

Как изменится размер доплаты  
В Воронежской области получателями доплаты к 
пенсии являются 541 лётчик и 186 работников угольной 
промышленности.

Величина доплаты индивидуальна и зависит от продолжи-
тельности специального стажа (выслуги лет) и заработка граж-
данина. Кроме того, учитывается отношение суммы взносов, 
пеней и штрафов в ПФР, поступивших в предыдущем квартале 
от организаций, использующих труд данных категорий лиц, к 
сумме средств, необходимых для финансирования указанных 
доплат. В связи с этим размер доплат изменяется каждые три 
месяца: с 1 февраля, 1 мая, 1 августа и 1 ноября. Средний раз-
мер доплаты по Воронежской области с 1 февраля нынешнего 
года изменится и составит: у лётчиков – 14028,34 рубля, у 
шахтёров – 3563,74 рубля, сообщает pfrf.ru.

Зелёный цвет к лицу скверам,  
бульварам и улицам 
В Воронеже много возрастных деревьев, требующих замены. 
Поэтому в прошлом году в городе посажены 5230 деревьев и 
28907 кустарников.

Работы оплачивались и за счёт средств бюджета, и из 
внебюджетных источников. Так, за счёт средств бюджета 
городского округа в рамках муниципальной программы 
«Охрана окружающей среды» посадили 3591 дерево и 14 
тысяч кустарников. Проверят приживаемость саженцев в 
июне нынешнего года. А на общегородских субботниках 
новые зелёные насаждения появились на территориях трид-
цати семи зелёных зон общего пользования, на 152 дворовых 
территориях многоквартирных жилых домов, восьмидесяти 
детских садов и школ, на двадцати шести улицах частного 
сектора. Активное участие в озеленении Воронежа приняли 
предприятия и организации. При этом за счёт внебюджетных 
источников финансирования проведено комплексное деко-
ративное озеленение территории Советской площади, сквера 
Учёных, бульвара «Есенинская аллея».

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, анатолий ХруСТалёв.

Жители многоквартирных домов или 
частного сектора могут принять решение 

об оплате не по нормативу, а по фактическому 
объёму вывоза мусора. Соответственно 
подсчёты будут вести управляющие компании 
или уличкомы. Более того, жители домов, 
в которых уже установлены отдельные 
контейнеры для пластика, будут тратить 
меньше, так как плата за отходы, направляемые 
на переработку, взиматься не будет. 

Полезная информация
КОМУ МОжНО ПОжАЛОВАтьСя?
Как рассказала руководитель департамента Галина Смирнова, 

на плохой вывоз мусора можно пожаловаться как в департамент 
жКХ, так и региональному оператору «Экотехнологии».

– Чтобы сделать систему вывоза мусора более понятной и 
разъяснить каждому гражданину, работают «горячие линии». 
Одна в департаменте жКХ – 212-61-29, и вторая – в «Экотех-
нологии». туда люди могут обращаться по поводу плохого вывоза 
мусора или с жалобами на платежи. телефон регионального 
оператора – 202-88-90, плюс у него работают экономическая и 
юридическая службы, которые помогут разъяснить размер платы 
– телефоны 260-55-38 или 206-55-93.
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Возводили здание по 
программе «Развитие 
здравоохранения 
Воронежской 
области». Средства 
на строительство 
и оборудование в 
размере 5,5 миллиона 
рублей выделены из 
областного бюджета. 

оксана ДреПина
Кантемировский район

Разделить с жителями села 
радостное событие приехали 
глава Кантемировского района 
Владимир Покусаев и главный 
врач БУЗ ВО «Кантемиров-
ская РБ» Зоя Емельяненко. 
Акушерка Антонина Голубова 
проработала в старом здании 
ФАПа 47 лет и видела, как 
оно с годами становилось 
аварийным – стены буквально 
разъезжались. 

Н о в ы й  ф е л ь д ш е р с к о -
акушерский пункт соот-
ветствует всем стандартам 
и полностью оснащен со-
временным оборудованием 
для оказания комплексной 
первичной медицинской по-
мощи. В медучреждении, 
которое будет обслуживать 

800 жителей, находятся ка-
бинет для приёма пациентов, 
процедурная, прививочная, 
гинекологический кабинет и 
санитарная комната. В нём 
есть аппараты для физиоте-
рапевтического проведения 
магнитотерапии и ингаляций, 
диагностические приборы 
для измерения холестерина, 
глюкозы и проведения ЭКГ 
и др. 

Помещение оборудовали 
системами видеонаблюдения 
и противопожарной безопас-
ности, устройством для защи-
ты от молнии. 

Новоселье у медиков
Как живёшь, село? | Новый фельдшерско-акушерский  
пункт открыли в Касьяновке 

Кстати
В рамках областной 
долгосрочной программы 
развития здравоохранения 
в Кантемировском 
районе с 2014 года сдано 
в эксплуатацию пять 
медицинских учреждений: 
Бондаревский, Смаглеевский, 
Касьяновский ФАПы, 
Митрофановская участковая 
больница, Михайловская 
врачебная амбулатория. В 
планах на нынешний 2019 год 
– ФАП в селе Писаревка.

Так выглядит новый фельдшерско-акушерский пункт.
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ОпрОс

Многие добывающие страны 
перечисляют процент от доходов 
за продажу энергоресурсов на 
персональные счета граждан. И не 
только энергоресурсов. Так, жители 
Аляски получают по одной тысяче 
долларов только за то, что в штате 
идёт добыча золота. А что у нас?

В сентябре 2017 года депутаты от КПРФ 
внесли в Государственную Думу проект закона 
о распределении между россиянами части до-
ходов от продажи нефти и других полезных 
ископаемых. По расчётам авторов проекта, в 
2018 году каждый россиянин должен был бы 
получить около 10 тысяч рублей. Правитель-

ство же не одобрило документ, и законопроект 
был отклонён. Думается, главным образом 
потому, что нефтегазовым и прочим монопо-
листам, «высасывающим» недра страны, деньги 
нужнее, чем простым людям. 

Справедливо ли это? Конечно, нет! Так 
считает подавляющее большинство как во-
ронежцев (88 процентов), так и россиян в 
целом (77 процентов). Общероссийский опрос 
Фондом общественного мнения был проведён 
среди 1500 респондентов в августе 2018 года, а  
сотрудники Института общественного мнения 
«Квалитас» методом телефонного интервью 
опросили 604 жителя Воронежа 29-30 ноября 
2018 года.

анатолий ХруСТалёв. 

Мимо карманов простых людей
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пАМять

КУльтУрА

С именем Героя
Кантемировскому юнармейскому  
отряду присвоено имя Героя Советского 
Союза Павла Полубоярова
В Кантемировке прошли торжественные 
мероприятия по случаю 76-й годовщины 
со дня освобождения посёлка от немецко-
фашистских захватчиков. Для кантемировской 
общеобразовательной школы № 2 утро этого 
дня запомнилось открытием мемориальной 
доски памяти маршала бронетанковых войск, 
Героя Советского Союза Павла Полубоярова и 
присвоением его имени юнармейскому отряду. 

Оксана Дрепина

На торжествах врио председателя Совета ветеранов района 
Олег Горяинов зачитал решение Президиума Совета ветеранов. 
В нём говорится, что юнармейскому отряду «Кантемировец» 
средней школы № 2 присваивается это почетное имя. Выбор 
не случаен. Рядом со школой расположена улица, названная 
в честь Павла Полубоярова. Именно под командованием 
генерал-майора танковых войск 17-й танковый корпус осво-
бодил жителей Кантемировки от фашистов. Право открыть 
памятную доску было предоставлено Николаю Борисову, 
участнику Великой Отечественной войны, кавалеру ордена 
Красной Звезды, ветерану Кантемировской танковой диви-
зии, полковнику в отставке, а также командиру школьного 
юнармейского отряда «Кантемировец» Вадиму Королёву и 
ученице 10-го класса Екатерине Сердюковой. Затем Николай 
Николаевич вручил личные книжки юнармейца двадцати пяти 
бойцам отряда, подарил книги «Воронежский фронт: хроника 
побед» и «Защитники и патриоты Отечества». А ещё поделился 
с юношами и девушками своими воспоминаниями о пережитых 
годах военного лихолетья, героическом пути Кантемировской 
танковой дивизии, рассказал о нынешних достижениях про-
славленного соединения.

– Я хорошо помню нашего героического командира, хотя 
встречаться с ним на войне пришлось всего один раз, – расска-
зал 94-летний ветеран Николай Борисов. – Четырнадцатого 
июня 1945 года на территории Германии гвардейскому кор-
пусу вручали орден Ленина. Помню, как Павел Полубояров 
подал команду: «Кто начал Великую Отечественную войну 
в Воронеже, затем освобождал Кантемировку, выйти на сре-
дину!» И я увидел, как из строя к нему вышли тринадцать 
человек. 

Мемориальную доску Герою Советского Союза Павлу По-
лубоярову изготовил Николай Печорин в рамках подготовки 
к 100-летию воронежского комсомола.

Именно она позволяет 
воспитанникам детско-
юношеской школы 
добиваться высоких 
результатов, а жителям 
района – укреплять 
здоровье в комфортных 
условиях.

Валерий КазанОВ
г.Новохопёрск

Школа чемпионов
Администрация Новохопёр-

ского района уделяет присталь-
ное внимание спорту. Здесь 
строят спортивные сооруже-
ния, находят возможности для 
привлечения людей к занятиям 
физкультурой и спортом. За 
последние годы в районе осно-
вательно укрепили спортивную 
базу. Так, в селе Красное в 2009 
году ввели в эксплуатацию 
культурно-спортивный ком-
плекс «Звёздный», который мог 
бы по-настоящему украсить и 
любой крупный город. В том 
же году в районном центре от-
крылся стадион «Старт» на 1500 
мест с футбольным полем, бего-
выми дорожками, спортивными 
площадками. Вслед за ним свои 
двери распахнул физкультурно-
оздоровительный комплекс 
(ФОК) «Хопёр». Позже поя-
вился плавательный бассейн 
«Фрегат» с шестью дорожками 
по 25 метров. Так в центре 
Новохопёрска образовался 
единый спортивный комплекс, 
куда вошли футбольное поле 
с искусственным покрытием, 
многофункциональная спор-
тивная площадка, бассейн и 
ФОК с универсальным спор-
тивным залом и тренажёрными 
залами. И всё это в шаговой 
доступности. Сразу же увели-
чилось число желающих зани-
маться физической культурой 
и спортом. 

– Все спортивные объекты 
находятся на балансе детско-
юношеской спортивной шко-
лы, – рассказывает директор 
новохопёрской ДЮСШ Виктор 
Шурыгин. – У нас занимаются 
849 детей. Культивируется че-
тырнадцать видов спорта, рабо-
тает 21 тренер-преподаватель. 

Четверо из них имеют звание 
мастера спорта, один – звание 
«Отличник физической культу-
ры». К нам на сборы приезжают 
спортсмены из Саратовской, 
Тамбовской, Волгоградской 
и других областей. Созданы 
благоприятные условия для 
тренировок, к тому же при-
родный ландшафт подходит 
для силовых занятий: чере-
дуется равнина и холмистая 
местность. На Кавказ даже не 
нужно ездить, чтобы накачи-
вать мышцы.

Присутствующий при на-
шем разговоре консультант ад-
министрации Новохопёрского 
района Сергей Мотаев отметил, 
что тренерский состав школы 
живо воспринимает всё новое. 
Сейчас, например, в ДЮСШ 
с интересом осваивают новый 
вид спорта – черлидинг, кото-
рый сочетает в себе элементы 
шоу, а также танцы, гимнастику 
и акробатику. Зрелищный вид 
спорта очень популярен среди 
молодёжи. Изначально черли-
деры поддерживали спортив-
ные команды, но сегодня они 
выступают независимо и даже 
принимают участие в соревно-
ваниях.

М а с т е р  с п о р т а  С С С Р 
по гре ко-рим ской борьбе и 

пожарно-прикладному спор-
ту Виктор Шурыгин год, как 
руководит детско-юношеской 
спортивной школой. До этого 
он работал тренером в по-
сёлке Елань-Коленовский. 
Сейчас Виктор Иванович 
передает своё мастерство но-
вохопёрским единоборцам. В 
секции у него более сорока 
начинающих спортсменов. 
Воспитанники Виктора Шу-
рыгина достойно выступают 
на соревнованиях различного 
уровня. Среди его учеников – 
мастер спорта России Степан 
Жогов, чемпион первенства 
ЦФО РФ 2014 года. Вначале 
Степан занимался самбо, а 
затем увлёкся греко-римской 
борьбой и перешёл трени-
роваться к Виктору Скрип-
кину и Виктору Шурыгину. 
И вскоре добился высоких 
результатов. На сегодняшний 
день Степан Жогов по праву 
является одним из самых 
перспективных борцов в Воро-
нежской области. Он студент  
ВГАСУ, инструктор воронеж-
ской ДЮСШ олимпийского 
резерва. В его планах – по-
бедить на российских сорев-
нованиях, войти в сборную 
страны и стать мастером спор-
та международного класса. 

Долгожданная победа
При всём уважении и на-

родной любви к другим видам 
спорта футбол остаётся вне 
конкуренции. Стадион «Старт» 
заполняется полностью, когда 
на поле выходит ФК «Хопёр». 
За свою историю команда че-
тырежды становилась чемпио-
ном Воронежской области, дву-
кратным обладателем Кубка, 
чемпионом по мини-футболу 
и обладателем Кубка Черно-
земья.

С 1996 года «Хопёр» воз-
главляет Владимир Андрианов. 
А с 2013 года он тренирует ещё 
и детскую футбольную секцию 
в селе Красном.

– Занятия проводим в 
культурно-спортивном ком-
плексе «Звёздный». Название 
команды «Вектор» придумали 

сами ребята, – рассказывает 
Владимир Андрианов. – В тот 
год подобрался очень сильный 
состав мальчишек. Работать с 
ними было одно удовольствие. 
Заняв второе место на Всерос-
сийском турнире «Кожаный 
мяч», заработали путёвку на 
международный турнир, кото-
рый состоялся в Геленджике в 
октябре 2015 года. В турнире 
приняли участие десять ко-
манд из России, Азербайджана, 
Южной Осетии, Таджики-
стана, Казахстана, Молдавии 
и Абхазии. Ребята в каждом 
матче выкладывались на все 
сто. Представляете: деревен-
ские ребятишки приезжают 
на международный турнир и 
выходят в пятёрку лучших. 
Это, несомненно, окрылило 
ребят, они поверили в то, что 
могут играть на равных с очень 
сильными командами.

Уже в следующем году ново-
хопёрцы стали победителями 
на Всероссийском турнире 
«Мини-футбол – в школу», 
который проходил в Москве. 
В начале турнира «Вектор» в 
своей подгруппе обыграл ко-
манды из Пскова и Норильска. 
В четвертьфинале ребята обош-
ли барнаульцев, а в полуфина-
ле – трёхкратных чемпионов 
турнира прошлых лет команду 
из Качканара Свердловской 
области. 

В финале новохопёрцы, 
несмотря на меньшинство 

(за две минуты до финаль-
ного свистка удалили с поля 
игрока «Вектора», а якуты 
поменяли вратаря), победили 
команду из Якутии, которой 
проиграли по пенальти у себя 
дома в Воронеже на Всерос-
сийском турнире «Кожаный 
мяч». 

– К этой победе мы долго и 
трудно шли, – делится тренер 
команды Владимир Андриа-
нов. – Ребята вышли на первое 
место в районе, а затем стали 
сильнейшими в межрайонном 
этапе, в Воронежской области 
и в ЦФО. Впервые в истории 
мини-футбола воронежская 
команда вышла в финал России 
и стала чемпионом. 

Игрокам «Вектора» вручили 
кубок и медали с эмблемой 
турнира, дипломы за подписью 
тогдашнего министра спорта 
Виталия Мутко, подарки и 
сертификаты на поездку в ла-
герь «Челси». Ребят поздравил 
губернатор Воронежской об-
ласти, глава Новохопёрского 
района.

Выходит, что и глубинка 
не обделена одарёнными деть-
ми. Их приглашают играть за 
взрослую команду ФК «Хо-
пёр», а Артём Серостанов, 
которого областное футболь-
ное руководство приметило 
ещё в 2015 году, стал игроком 
юношеской команды ФК «Фа-
кел». Сейчас он учится в Во-
ронежском государственном 
промышленно-гуманитарном 
колледже. 

– Все наши победы пришли 
благодаря главе Новохопёр-
ского района Виктору Петрову, 
– продолжил разговор Виктор 
Шурыгин. – Его всегда можно 
увидеть на соревнованиях рай-
онного и областного масштаба, 
бывает он и на тренировках. 
При встречах с молодёжью 
интересуется спортивными 
результатами сельских ко-
манд, оказывает не только 
моральную, но и конкретную 
поддержку. 

Как известно, здоровье 
является ключевой состав-
ляющей понятия «качество 
жизни», а сохранить его прак-
тически невозможно без за-
нятий спортом. Это хорошо 
понимают в Новохопёрском 
районе, где, с одной стороны, 
активно развивается спорт 
высших достижений, с другой 
– создаются условия, чтобы 
доступ к качественной спор-
тивной инфраструктуре мог 
получить любой житель.

Территория большого спорта 
Социум | В Новохопёрском районе растят настоящих звёзд спорта. Для этого здесь создана современная  инфраструктура

Команда «Вектор» со своим тренером Владимиром Андриановым.

Мастер спорта СССР по греко-римской 
борьбе и пожарно-прикладному спорту 

Виктор Шурыгин год, как руководит детско-
юношеской спортивной школой. До этого он 
работал тренером в посёлке Елань-Коленовский. 
Сейчас Виктор Иванович передаёт своё 
мастерство новохопёрским единоборцам. 
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алексей пиЛипенКО,
учёный секретарь Острогожского 
историко-художественного музея 
им. И.Н.Крамского

Изначально мысль о созда-
нии в Острогожске музея 

пришла в голову Глебу Нико-
лаевичу Яковлеву (1876-1945). 
Вся его сознательная жизнь 
была связана с Острогожским 
музеем, с формированием экс-
позиций. Мы бережно храним 
все документы и фотографии, 
касающиеся биографии Глеба 
Николаевича. Мало кто знает, 
что еще тринадцатилетним 
мальчиком он заинтересовался 
особенностями окружающей 
природы и начал собирать 
коллекцию бабочек и жуков, 
которую впоследствии пред-
ставят на сельскохозяйствен-
ной выставке в Воронеже. Круг 
интересов юноши постепенно 
расширялся. Он заинтересо-
вался астрономией, тайнами 
мироздания, одновременно 
с этим собирал любопытные 
древности в окрестностях 
Острогожска. Ими стали кости 
мамонтов и минералы.

После посещения Глебом 
Николаевичем музеев Москвы 
и Санкт-Петербурга у него 
возникла идея создания музея 
в Острогожске. Но до поры до 
времени у него была только 
возможность выставлять свои 
коллекции в Общественной 
библиотеке.

А вот увлечение творчеством 
Л.Н.Толстого обернулось для 

Яковлева кратковременным 
тюремным заключением. В 
дальнейшем он поступает на 
службу в Общественную би-
блиотеку.

В 1907 году исполнилось 70 
лет со дня рождения и 20 лет 
со дня кончины выдающегося 
русского художника Ивана 
Николаевча Крамского, уро-
женца Острогожска. Яковлев 
считал несправедливым то, 
что земляки не имеют возмож-
ности приобщиться к высоко-
му и подлинному искусству. 
Он предложил правлению 
библиотеки организовать кар-

тинную галерею в память об 
И.Н.Крамском. Правление и 
городская общественность эту 
идею поддержали. За помощью 
Яковлев обратился к семье 
Крамского и его ученику Илье 
Ефимовичу Репину.

Семья Крамских с благодар-
ностью восприняла желание 
острогожцев почтить память 
своего земляка. Особенно ак-
тивное участие в деле создания 
художественной коллекции 
приняла дочь живописца Софья 

Ивановна Юнкер-Крамская, 
талантливая художница и под-
вижница. Она прислала в фонд 
будущей галереи работы отца и 
свои собственные, привлекла 
и художественную обществен-
ность Петербурга.

Уже весной 1907 года в 
Острогожск стали поступать 
картины, рисунки, скульптуры. 
Свои работы прислали Илья 
Репин, Александр Куинджи, 
Николай Ярошенко, Василий 
Поленов, а также произведения 
искусства от Академии худо-
жеств. И вот 31 октября 1907 
года пришло разрешение воро-

нежского губернатора открыть в 
Острогожске при Общественной 
библиотеке картинную гале-
рею, а министр внутренних дел 
дал согласие присвоить ей имя 
И.Н.Крамского. Директором же 
стал Глеб Николаевич Яковлев.

Поначалу галерея располага-
лась в здании, арендуемом би-
блиотекой. Вскоре стало ясно, 
что это помещение неудобно 
и тесно для быстро растущей 
коллекции. Для Общественной 
библиотеки и галереи над од-

ним из зданий в центре города 
был возведен второй этаж. 

После установления Со-
ветской власти начался 

новый этап в истории музея. 
В 1919 году он был отделен 
от библиотеки и получил ста-
тус краеведческого. Как ху-
дожественная галерея, так и 
краеведческий отдел перешли 
в ведение уездного отдела 
народного образования. Впо-
следствии он неоднократно ме-
нял свое название. Не обошли 
стороной музей репрессии. В 
1931 году директор краеведче-
ского музея Глеб Николаевич 
Яковлев был приговорён к пяти 
годам исправительно-трудовых 
лагерей по так называемому 
«делу краеведов». Он отбывал 
наказание в лагере Чибью на 
реке Ухта и был освобожден 
только в 1935 году.

С началом войны встал во-
прос об эвакуации ценностей 
музея в связи с угрозой окку-
пации Острогожска. Осенью со-
рок первого часть произведений 
живописи и графики отправили 
в Воронеж для дальнейшей эва-
куации совместно с коллекцией 
художественного областного 
музея. В Острогожске остались 
и были утрачены иконы на де-
реве, писанные И.Н.Крамским, 
практически все гравюры, 
произведения декоративно-
прикладного искусства. 

Музей продолжал функ-
ционировать до момента ок-
купации Острогожска. Когда 

4 июля 1942 года началась 
бомбардировка города, то все 
служащие музея устремились 
к своим домам. И только Глеб 
Николаевич принялся пере-
носить в подвал картины. Но 
сил у пожилого человека ока-
залось слишком мало. В здание 
попало несколько фугасных и 
зажигательных бомб. Оно было 
разрушено и сожжено, погибла 
и немалая часть ценностей. 

На пятый день после заня-
тия Острогожска фашистами 
группа венгерских солдат и 
офицеров, взломав окна и две-
ри музея, начала грузить на 
автомобили спасенные от по-
жара ценности. Когда Яковлев 
попытался выразить протест, 
то его просто-напросто схвати-
ли и отвели в штаб венгерской 
части и во время допроса звер-
ски избили.

Позднее  на  пепелище, 
под слоем мусора и золы 
Г.Н.Яковлев сумел отыскать 
только остатки обгоревших 
археологических материалов 
и несколько предметов из ме-
талла. Уцелели также заранее 
унесенные им на свою квартиру 
некоторые рисунки, документы 
и фотографии. Фактически му-
зей перестал существовать.

20 января 1943 года Остро-
гожск был освобожден. Муже-
ственно пережив гибель своего 
детища, которому он посвятил 
всю жизнь, Глеб Николаевич 
нашел в себе силы начать всё 
сначала. Он выступил с ини-
циативой создания музея за-

ново. Основой его могли стать 
спасенные немногочисленные 
материалы, эвакуированные 
и еще не возвращенные цен-
ности, а также собираемые по 
горячим следам свидетельства 
военного лихолетья.

Нижний этаж здания госбан-
ка отвели под экспозицию, 

открывшуюся в августе сорок 
третьего. В ней рассказывалось 
о прошлом Острогожска, о со-
бытиях первого года войны, 
об оккупации, начале мирного 
строительства, помощи остро-
гожцев фронту. Разумеется, те 
экспозиции не шли ни в какое 
сравнение с прежними, но ма-
териалы его воспринимались 
живо и эмоционально, музей 
был нужен людям.

Глеб Николаевич вновь 
занялся просветительской 
деятельностью. Проводились 
экскурсии, сотрудники читали 
лекции о замечательных уро-
женцах города, его культуре, 
истории. В 1944 году была 
проведена выставка детского 
творчества «Война глазами де-
тей». Каждый рисунок звучал 
обвинением фашизму. Всего же 
в экспозиции тогда находилось 
полторы тысячи предметов. Но 
Глебу Николаевичу не суждено 
было дожить до полного воз-
рождения музея. В победном 
сорок пятом он умер.

Разрушенное здание кар-
тинной галереи требовало 
восстановления. В 1945 году 
директором музея назначили 
Федора Елизаровича Яхнева. 
Он мечтал стать профессио-
нальным художником, учился 
в Ростовском институте прак-
тических знаний на отделении 
«Рисование и живопись», в 
Пензенском художественном 
училище, с третьего курса ко-
торого в 1940 году был призван 
в ряды Красной Армии. Война 
помешала Федору Елизаро-
вичу завершить образование, 
но работая директором музея 
с 1945-го по 1974 годы, он на-
шел дело, в котором в большей 
степени реализовались много-
численные его дарования. 

В невероятно трудных после-
военных условиях малень-

кий коллектив под его руко-
водством трудился на стройке 
по восстановлению здания, не 
забывая в то же время о глав-
ном – собирать, изучать новые 
материалы, расширять экспо-
зицию. В 1957 году вернулась 
из затянувшейся эвакуации 
художественная коллекция. 
Дело возрождения музея за-
вершилось.

письма из музея
В любом музее – даже в самом небольшом – 
есть свои запасники. Предметы там хранящиеся 
– картины, фотографии, воспоминания, 
археологические артефакты и т.д. – или совсем не 
выставляются на всеобщее обозрение, или подобное 
делается очень редко. Но от этого они не становятся 
менее интересными и ценными. В своё время наш 
выдающийся соотечественник замечательный 
писатель Владимир Солоухин заметил: «Музей похож 
на ту ледяную глыбу, большая часть которой скрыта 
под водой и только подразумевается; насколько это 
верно, я убедился, очутившись в разнообразных 
запасниках музея». Вот и мы решили в рамках 
большой темы «Милая малая родина» ввести 
рубрику «Письма из музея». Адресом же выбрали 
Острогожский историко-художественный музей 
имени И.Н.Крамского, который давно и прочно занял 
одно из лидирующих мест на туристической карте 
Воронежской области. Итак, письмо первое. Глеб Николаевич Яковлев за работой в музее. Редкий архивный снимок.

Семья Крамских с благодарностью 
восприняла желание острогожцев почтить 

память своего земляка. Особенно активное 
участие в деле создания художественной 
коллекции приняла дочь живописца Софья 
Ивановна Юнкер-Крамская, талантливая 
художница и подвижница. 

Подвижник

Реальность,  
превращённая  
в офорт
На выставке «Графика-3» в эти дни 
можно увидеть работы, созданные 
воронежскими художниками за 40 лет 
Виталий ЧерниКОВ

Перед её открытием председатель воронежского отделения 
Союза художников России Алексей Смирнов расшифровал мне 
смысл названия. Оказывается, ещё в 1960-е в нашем городе 
прошла первая выставка графики. А потом ещё одна – но 
почему-то именно она оказалась обозначена как первая: 

– А в 1977 году была вторая. В тот период искусство во-
ронежских графиков доминировало в Центральном Черно-
земье. У художников было понятие, что в Воронеже одна из 
сильнейших организаций, где развито графическое искусство. 
Этот показатель определялся участием воронежцев на больших 
художественных смотрах.

Странно, что при таких достижениях следующей такой вы-
ставки пришлось ждать 40 лет. Вполне логично, что нынешняя 
оказалась ретроспективной. На ней представлено около 150 
работ, причём созданных не только воронежцами, но и жите-
лями Россоши, Бутурлиновки, Борисоглебска, Острогожска. 
Самым ранним около сорока лет – в частности, офорт Евгения 
Пошивалова «Встреча в заповеднике» датирован 1975 годом. 
Произведения Масабиха Ахунова или Василия Криворучко 
относятся приблизительно к тому же периоду. А Валентина Су-
мина и Виктор Донской представлены творениями середины 
1980-х. И по соседству – творения молодых авторов. 

В зале на Кирова представлены работы, выполненные в раз-
личных видах техники, с использованием разных материалов: 
есть и рисунок, и линогравюра, и офорт, и литография. Разно-
образен и круг тем. К примеру, «Утро на воронежской верфи» 
Виктора Донского – напоминание об эпохе Петра Первого. 
Хотя преобладают всё же портреты и пейзажи. На отдельной 
витрине под стеклом – гравюры Владимира Преснякова из 
цикла «Виды Воронежа» (1994-1998) и иллюстрации Евге-
ния Пошивалова к детским книгам. Владимир Шпаковский 
представил свои иллюстрации к вышедшей в прошлом году 
книге «Век «Коммуны». Я стал свидетелем, как художник 
рассказывал первым посетителям о том, насколько кропотлива 
была работа: 

– Копошился в мелочах! Некоторые иллюстрации прихо-
дилось переделывать. 

На открытии «Графики-3» Алексей Смирнов ностальги-
чески вспоминал о времени, когда воронежские живописцы 
имели возможность работать в домах творчества, располагав-
шихся в разных уголках страны: 

– Теперь художнику остаётся работать на своей, местной 
базе, на своих материалах. 

Что ж, по крайней мере у нас в Воронежской области мно-
гие уголки (не говоря уже о людях) способны вдохновлять 
художников. 

Работы, созданные за 40 лет,  
заинтересовали воронежцев разных поколений.
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По горизонтали: 1. Выражение идеи посредством образа. 
6. Ствол срубленного дерева. 7. Война мусульман против ино-
верцев. 9. Молдавский танец. 10. Надкрылья у насекомых. 11. 
Очень мелкий дождь. 12. Летучий кавалерист. 14. Материк. 16. 
Богач, пришедший к власти. 18. Первопечатник Белоруссии. 19. 
Субсидия, государственное пособие. 20. Нашивка на погонах. 
21. Река Тирас у древних греков. 23. Куртка горнолыжника. 
25. Состязание «показух». 27. Снежный поток в горах. 28. 
Ввоз товаров из-за границы. 29. Основатель галереи русской 
живописи в Москве. 

По вертикали: 1. Разведка в Германии до 1945г. 2. Страна 
«миллиона слонов». 3. Свойство вещества поглощать влагу 
из воздуха. 4. Парламент Украины. 5. Бог плодородия у сла-
вян. 6. И папиросы, и водная артерия. 8. Определитель числа 
корней квадратного уравнения. 12. Индийский крокодил. 13. 
Дорога вдоль линии фронта. 15. Индейцы Южной Америки. 17. 
Земледелец из Спарты. 22. Американский бальный танец. 24. 
Мотив, мелодия. 25. Ароматическая подушечка. 26. Спутник 
пути в неизвестное. 

Составил Виктор МАРЕЙ.

Ответы на кроссворд

По горизонтали: 1. Аллегория. 6. Бревно. 7. Джихад. 9. Сырба. 10. 
Элитры. 11. Морось. 12. Гусар. 14. Америка. 16. Олигарх. 18. Скорина. 
19. Дотация. 20. Лычка. 21. Днестр. 23. Анорак. 25. Смотр. 27. Лавина. 
28. Импорт. 29. Третьяков. 

По вертикали: 1. Абвер. 2. Лаос. 3. Гигроскопичность. 4. Рада. 5. 
Ярило. 6. Беломорканал. 8. Дискриминант. 12. Гавиал. 13. Рокада. 15. 
Инки. 17. Илот. 22. Твист. 24. Напев. 25. Саше. 26. Риск.

Шесть учеников вокаль-
ного отделения Россо-
шанской детской школы 
искусств (педагог Анна 
Габасова) приняли уча-
стие в XIV Международ-
ном конкурсе-фестивале 
«Мы вместе». 

Учредители и организаторы 
конкурса – Центр интеллекту-
ального и творческого развития 
«Шанс» и Союз композиторов 
России. В конкурсной програм-
ме было представлено более 500 
номеров из разных уголков Рос-
сии и ближнего зарубежья. 

Наша землячка одиннад-
цатилетняя Анна Бутко стала 
лауреатом I степени сразу в 
трёх номинациях и выступила 
в гала-концерте. Лауреатами 
I степени также стали в раз-
личных номинациях Ирина 
Старикова, Софья Филатова и 
Полина Богатырева.

Ольга РАЗУМОВА.

Их объединила 
песня

На сцене – Аня Бутко.
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ПОэТИЧеСКАя РУбРИКА

***
Потихоньку-понемножку
Но мороз к рукам прибрал
К саду снежную дорожку,
И к любовям, и к стихам,
Дымкой сизою морозной
Закрывая дали нам.
Словно занавес острожный
Жизнь разрезал пополам.

***
На дворе лежат дрова.
Так бы и лежали.
Только высохла трава.
Потускнели дали.
Только неба синева,
Как трава, исчезла.
И спасают нас дрова
От студёной бездны.
Занесём дрова с двора,

Выберем посуше.
Вырастай, огня трава,
Согревай нам души!

***
Вот и кончено главное дело.
И капуста к морозам дозрела.
И на чёрные очи полей
Опускается сон ноябрей.
И морозы визжат, что пора
Позабыть про восторг 
                                   сентября,
В белый сон 
                  погружаться пора
Декабря, января, февраля.

***
У нас начнётся всё сначала,
Начнётся с чистого листа,
Когда, рванувшись от вокзала,
Забьют чечётку поезда.
Не мы уедем – 
                к нам примчится,

Чтобы не дать сойти с ума,
Взъерошенной 
                   огромной птицей
Вся в белых пёрышках зима.

Про уток
Летят утки. Летят листья.
Листья – наземь. 
                       Утки – вдаль.
Всех смещений не исчислить.
Всех потерь 
                  теперь не жаль.
Всё сместилось, всё поникло.
Рать пернатых унеслась.
Безголова дева Ника,
Что крылатою звалась.
Кто куда. А мы в сберкассу.
Наши деньги унеслись,
Улетели вслед пернатым
Не понять, в какую высь.
И на землю низко-низко
Опустились хмурь и хмарь.

И понятней прочих истин
За грудки берёт январь.

Англо-французское
Зимы шекспировская драма
Вся из страстей 
                    и напряженья сил
Сменяется привычно и упрямо
На майский
простенький
французский
водевиль.

Ночные страхи
Маркиз де Карабас 
                       атласные штаны
Спросонок натянул поспешно.
Кот мельника, 
                     не объявив войны,
К нему крадётся 
               в темноте кромешной.

Кот мельника 
                     отбросил сапоги,
И кровожадней 
             нет на свете мышелова.

Кот чёрен. 
           В замке не видать ни зги.
Маркиз себя мышонком 
                                  видит снова.

Виктор КолеСниченКо
г.Воронеж

«Вся в белых перышках зима»
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14 января воронежцы про-
вели в Тамбове первый товари-
щеский матч 2019 года. В кры-
том манеже с искусственным 
покрытием «Факел» сыграл 
с лидером ФНЛ «Тамбовом». 
Основной задачей был не ре-
зультат встречи, а просмотр 
кандидатов в команду. В гости 
к соседям отправились всего 11 
футболистов из прошлогоднего 
состава. Было принято решение 
выпустить на поле старожилов 
вместе с новичками. В первой 
половине встречи «Факел» смо-
трелся гораздо лучше, чем во 
второй, но поразить ворота со-

перников так и не смог. Хозяева 
поля владели преимуществом 
на протяжении всех 90 минут 
и забили в ворота воронежцев 
три мяча. 

– Информацию для анализа 
мы получили достаточную, 
– подвел итог сбора Игорь 
Пывин. – С уверенностью могу 
сказать, что из 15 побывавших 
на просмотре футболистов на 
сбор в Турцию поедет макси-
мум один. Мы дали шанс пока-
зать себя ребятам из ПФЛ, но 
никто из них себя не проявил. 
У нас не так много вакансий 
и нужно действительно уси-
ливаться. Первый загранич-
ный сбор «Факел» проведет в 

Турции. Он будет базовым на 
подготовительном этапе. Па-
раллельно будем продолжать 
селекционную работу. У нас 
на карандаше есть несколько 
игроков, потенциал которых 
нам хорошо известен, и кото-
рые не нуждаются в просмотре. 
Они реально могут усилить 
«Факел», планируем провести 
с ними переговоры. Возможно, 
кто-то присоединится к коман-
де в Турции.

Во второй половине дня 18 
января «Факел» отправился в 
Москву, откуда 19 января вы-
летел в Турцию. Базироваться 
команда будет в городе Белек. 
Тренировочные сборы пройдут 
до 2 февраля включительно. 
За это время запланировано 
провести пять контрольных 
матчей. 23 января воронежцы 
сыграют с датской командой 
«Венсюссель», которая в этом 
году вышла в Суперлигу Да-
нии. 24 января воронежцы 
померятся силой с клубом 
«Габала», серебряным призе-

ром чемпионата и финалистом 
Кубка Азербайджана, участни-
ком Лиги Европы УЕФА. На 
27 и 28 января запланированы 
встречи со «СКА-Хабаровск» 
и молодежной командой крас-
ноярского «Енисея», а перед 
вылетом на Родину «Факел» 
встретится с болгарским кол-
лективом «Витоша» (Быстри-
ца), занимающей 11-е место в 
национальном чемпионате. 

Сейчас в Турции стоит от-
личная погода. В занятиях 
принимают участие 17 футбо-
листов прошлогоднего состава: 
вратари Дмитрий Кортнев 
и Олег Суворов, защитники 
Максим Осипенко, Сергей 
Божин, Сослан Кагермазов, 
Олег Бабенков, Артем Молод-
цов, Артем Макарчук, полуза-
щитники Михаил Афанасьев, 
Максим Кузьмин, Александр 
Мануковский, Сандро Цвейба, 
Александр Дутов, Александр 
Ломакин, нападающие Игорь 
Лебеденко, Михаил Бирюков 
и Дмитрий Маликов.

Новичков посмотрели – и в Турцию
футбол
С 9 по 17 января футболисты воронежского «Факела» 
провели первый этап подготовки к заключительной 
части чемпионата ФНЛ. Тренировалась команда на 
своей базе в поселке Тенистый и на стадионе «Стре-
ла». На просмотр приехали около полутора десятка по-
тенциальных новичков в основном из клубов второго 
дивизиона, но тренеров «Факела» они не впечатлили.

евгений марТыноВ

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

«Серебро» и дисквалификация
В австрийском Инсбруке прошёл четвёртый этап Кубка 

Европы по бобслею. Отрадно отметить, что представитель 
Воронежской области Евгений Гура завоевал «серебро» 
в паре с Ростиславом Гайтюкевичем, представляющим 
Подмосковье и Башкортостан. 

Россияне уступили только немецким бобслеистам Ри-
харду Олснеру и Иссаму Аммуру. Третьими финишировали 
швейцарцы Симон Фридли и Джонс Грегори. Отметим, что 
в нынешнем сезоне Евгений Гура впервые попал в тройку 
призёров на этапах Кубка Европы, и это пока его лучший 
результат в его карьере.

А тем временем Международная федерация бобслея 
и скелетона объявила о дисквалификации за нарушение 
антидопинговых правил на Олимпиаде-2014 в Сочи во-
ронежского спортсмена Алексея Пушкарёва. Также не 
смогут принимать участие в соревнованиях до 12 декабря 
2020 года россияне Александр Касьянов и Ильвир Хузин. 
А президента Федерации бобслея России Александра 
Зубкова дисквалифицировали до 18 декабря 2020 года. 
Спортсмены имеют право оспорить это решение в Спор-
тивном арбитражном суде.

«Золото» из Казани
В столице Татарстана – Казани состоялось первенство 

России по бильярдному спорту, в котором приняли уча-
стие более двухсот спортсменов из 46 регионов страны.  
В активе представителей Воронежской области оказалось 
две медали высшей пробы.

В финальных соревнованиях девушек в возрастной кате-
гории от тринадцати до шестнадцати лет уверенную победу 
над Елизаветой Сидоренко из Новосибирска одержала 
наша землячка Снежана Золотарёва. Она тренируется в 
СДЮСШОР №2 под руководством тренеров Т. В. Мак-
симовой и Б. А. Попова.

В соревнованиях девочек до тринадцати лет лучшей в 
России стала Алёна Патрунова – воспитанница тренера 
А. М. Олейникова (посёлок Нижний Кисляй, Бутурли-
новский район).

Два очка из Поднебесной
Хоккеисты «Бурана» очередные матчи чемпионата 

ВХЛ провели в Китае. Вряд ли кому-то эта дальняя по-
ездка могла показаться лёгкой прогулкой, но многие во-
ронежские болельщики верили, что в матче с аутсайдером 
турнира подопечные Александра Трофимова добьются 
успеха. 

Но вышло иначе. В Пекине воронежцы неожиданно 
проиграли местному клубу «КРС-ОЭРДЖИ» с резуль-
татом 1:4. Единственный гол в составе «Бурана» забил 
Дмитрий Сидляров.

А ещё одному представителю Поднебесной, так же как и 
воронежцам, очки нужны как воздух. Команда «Ценг Тоу» 
ведёт отчаянную борьбу за попадание в плей-офф. Хозяева 
льда повели в счёте в начале второго периода, но игрокам 
«Бурана» ближе к концовке матча удалось перехватить 
преимущество и одержать важную победу со счётом 3:1. 
Результативными бросками в составе «Бурана» отметились 
Егор Алёшин, Илья Олонов и Александр Буйницкий. 
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Очередные матчи воронежцы проведут в родных стенах 
на льду ДС «Юбилейный». Соперниками «Бурана» станут 
«Химик» (Воскресенск), «Звезда» (Москва), «Сарыарка» 
(Караганда) и «Торпедо» (Усть-Каменогорск). Игры со-
стоятся 25, 27, 29 и 31 января, соответственно.

Первые встречи – на мажорной ноте
Хоккейный клуб «Россошь» на мажорной ноте провёл 

первые календарные матчи в новом году. Подопечные 
Сергея Карого одержали четыре победы в четырёх до-
машних матчах. 

Сначала фарм-клуб «Бурана» встречался с середнячком 
турнира – новомосковским клубом НХК. Россошанцы не 
дали шансов сопернику усомниться в своём преимуществе 
– 5:2 и 5:1. А матчи с одним из аутсайдеров НМХЛ – клубом 
«Годен Догс» из подмосковного Дмитрова – прошли по дру-
гому сценарию. В первом поединке хозяева льда нанесли 
поражение аутсайдеру без особых проблем – 5:2. А в по-
вторной игре недооценка соперника чуть было не сыграла 
с россошанцами злую шутку. Основное время победителя 
не выявило – ничья 2:2, и лишь в овертайме фарм-клуб 
«Бурана» склонил чашу весов в свою сторону.

Теперь ХК «Россошь» ждут принципиальные выездные 
поединки с МХК «Липецк» и пензенским «Дизелистом».

Новости мини-футбола
Аккурат после новогодних праздников состоялись 

первые матчи Всероссийских соревнований по мини-
футболу среди женских любительских команд первой 
лиги (зональный этап СФФ «Центр»). 

В турнире принимают участие восемь коллективов 
и среди них два представителя столицы Черноземья: 
«Факел» (Воронеж), «Сталь-IT» (Воронеж), «СШ №3» 
(Губкин), «Александр Невский» (Рязанская область), «Ка-
лужаночка» (Калуга), «Куряночка» (Курск), «Ника-СШ 
№5» (Калуга), «ОрёлГУ-2-Русичи» (Орел).

В спорткомплексе «Энергия» проходят финальные со-
ревнования Воронежской области в рамках Всероссийского 
проекта «Мини-футбол в школу». Состоялись турниры в 
двух возрастных группах. У мальчиков 2007-2008 годов 
рождения победителями стали футболисты лицея №8 из 
Воронежа (тренер – Вадим Крюков), а у девочек золотые 
медали выиграли учащиеся Русановской СОШ Тернов-
ского района (тренеры – Владимир Поздняков, Курбан 
Османов и Алексей Бессонов).

В финальном турнире возрастной группы 2005-2006 
г.р. у юношей лучший результат показали представители 
воронежской СОШ №47 (тренеры – Даниил Есаян и Вла-
димир Соколов). У девушек победу одержали спортсменки 
Воробьёвской СОШ (тренеры – Евгений Сыромолотов и 
Андрей Косенко).

Леонид ХРУЩЁВ.

Нашей ледовой дружине удалось сломить  
сопротивление сверхмотивированного соперника –  

цзилиньского клуба «Ценг Тоу».
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Этот пёстрый мир пельменей 
Региональный конкурс-фестиваль «Всемирный день пель-

меня» прошёл в Коминтерновском районе Воронежа. 
Местом его проведения стал главный корпус Воронежского 

техникума пищевой и перерабатывающей промышленности. 
Конкурсанты покорили жюри оформлением праздничных 
столов в русском народном стиле, изысканным приготовлением 
пельменей, творческим оформлением их рецептуры. В номина-
ции «Приготовление пельменей» первое, второе и третье места 
заняла команда техникума пищевой и перерабатывающей про-
мышленности. А в номинации «Оформление русского стола» 
первой стала команда Лискинского аграрно-технологического 
техникума. А домашнее задание наиболее удачно выполнили в 
Лискинском аграрно-технологическом техникуме. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Помнят в Россоши Тимошечкина 
Любителям отечественной словесности Михаил Фёдоро-

вич Тимошечкин больше известен как поэт. 
У себя же дома, в Россоши Воронежской области, где он жил, 

его помнят и как журналиста, собственного корреспондента 
областной газеты «Коммуна». В мирной жизни фронтовик с 
пером в руке сражался на газетных страницах за справедли-
вость и добро. Потому редакция газеты «Россошь» два года 
назад учредила конкурс читательских писем памяти поэта, 
писателя, журналиста.

Недавно дипломы и памятные подарки вручены лауреатам 
2018 года. Среди них – Татьяна Мазуха, Нина Лубкина, Иван 
Сибирко, знатоки истории родного края Раиса Козаева, Ната-
лья Бойко, Алексей Девятко, Иван Кветкин, Иван Харичев и 
другие. Конкурс продолжается и в наступившем 2019 году.

Петр ЧАЛЫЙ.

Колония и штраф  
для бывших полицейских

Острогожский районный суд Воро-
нежской области вынес обвинительный 
приговор в отношении двух бывших 
сотрудников полиции за получение 
взятки.

Следствием и судом установлено, 
что сотрудники полиции получали в 
качестве взятки денежные средства за 
попустительство по службе с их сторо-
ны. Оно выражалось в неприменении 
мер административной ответственности 
к лицам, нелегально проживающим и 
осуществляющим нелегальную трудовую 
деятельность на территории Острогож-
ского района. 

Следствием собрана исчерпывающая 
доказательственная база, в основу кото-
рой легли материалы, предоставленные 
сотрудниками УФСБ России по Воро-
нежской области, показания свидетелей, 
заключения проведенных судебных экс-
пертиз, результаты осмотров, позволив-
шие изобличить бывших сотрудников 

полиции в совершении данного пре-
ступления, рассказал и.о. руководителя 
Острогожского межрайонного следствен-
ного отдела регионального СУ СКР Игорь 
Долгих.

Приговором суда виновным назначе-
но наказание в виде двух лет лишения 
свободы с отбыванием наказания в ис-
правительной колонии строгого режима 
и штрафом в доход государства в размере 
290 тысяч рублей. 

Кроме того, осуждённые лишены права 
занимать должности в органах внутренних 
дел на три года. 

Агент СБУ «Рыжий»  
выдворен из России

Его разоблачили сотрудники Управле-
ния ФСБ РФ по Воронежской области.

Гражданин Украины Леонид Каплун, 
1987 года рождения, работал в сфере 
пассажирских перевозок по направлению 
Киев – Симферополь – Севастополь. При 
прохождении пограничного контроля в 
пункте пропуска «Каланчак» (Украина) 

был завербован под псевдонимом «Ры-
жий» сотрудником Службы безопасности 
Украины. 

Леониду Каплуну поручили собрать 
и передать украинской спецслужбе ин-
формацию о дислокации российских 
воинских частей, передвижениях рос-
сийской военной техники на территории 
Республики Крым, а также численном со-
ставе сотрудников пограничных органов, 
проходящих службу в МАПП «Армянск» 
(Россия). В соответствии с Уголовным 
кодексом РФ такие действия расцени-
ваются как шпионаж (статья 276). Но 
так как агент украинских спецслужб не 
успел совершить такое преступное дея-
ние, уголовное дело в отношении него не 
возбуждалось. 

Агента СБУ разоблачили сотрудники 
регионального Управления ФСБ. После 
задержания Леонида Каплуна выдворили 
за пределы РФ, для него закрыта возмож-
ность въезда в Россию сроком на двадцать 
лет. Об этом проинформировала пресс-
служба УФСБ России по Воронежской 
области.

Анатолий КРУГЛОВ.


	kommuna_22-01-19_page01
	kommuna_22-01-19_page02
	kommuna_22-01-19_page03
	kommuna_22-01-19_page04

